

## EL DÍA

Argentina

# Parcialmente se cumplió el paro convocado por la CGT; detienen a ocho dirigentes

La medida de fuerza afectó principalmente a la zona industrial de Buenos Aires

(IPS, SE y ANSA)

BUENOS AIRES, 22 de julio.—Un paro obrero convocado para hoy por la Confederación General del Trabajo (CGT), el sector más combativo del sindicalismo tradicional argentino, se cumplió sólo parcialmente a los sectores fabriles del cordón industrial bonaerense.

La huelga, segunda de tal carácter que se cumple en los casi 5 años y medio del régimen militar, se realizó a pesar de las anunciadas medidas represivas del gobierno castrense, que se ampara en la legislación de excepción impuesta tras el golpe de Estado de marzo de 1976.

La medida, no contó con el apoyo del denominado sector dialoguista del sindicalismo (CNT-20), ni con el de la intersindical, que responde al Partido Comunista.

El primer grupo, manifestó su intención de proseguir con la línea de diálogo con las autoridades laborales, que tiende a llegar a una tregua social obrero-empresaria.

La CGT llamó al paro —que no obstante su parcialidad no deja de tener su relevancia en un marco objetivo de la situación argentina— con una plataforma que incluía la defensa de las fuentes de trabajo, la recuperación del salario real (no el aumento de su deteriorado poder adquisitivo) y la plena vigencia del estado de derecho.

El Ministerio de Trabajo advirtió públicamente en la víspera, que las medidas de fuerza están prohibidas por una ley que prevé penas de hasta 10 años de prisión.

## DETENCIONES

En el transcurso de la jornada, fuerzas de seguridad detuvieron a José Rodríguez y Ricardo Pérez, máximos dirigentes de los sindicatos de mecánicos y camioneros, respectivamente, y ambos integrantes del secretariado de la CGT, mientras que Saúl Ubaldini, secretario general de la central obrera, y otros 5 dirigentes anunciaron que al final de la jornada se presentarán detenidos ante la policía, en solidaridad con sus compañeros, luego de que su captura fuera requerida.

Asimismo, la policía detuvo a ocho dirigentes gremiales en el interior del país. Bartolomé Albarracín (Telepostales) y Jorge Videla (gráficos) en San Luis; Hugo Traversa (gráfico), Osvaldo Mattana (tractores) y Domingo Caruso (carne) —junto con otros 2 cuya identidad no fue revelada aún a la prensa— en Rosario, y a Carlos Peralta, dirigente bancario, en Buenos Aires.

El clima en todo el país fue de calma, aunque en esta capital y las principales ciudades del interior, parejas de policías recorrían las calles y establecimientos detectando focos de huelguistas. En las rutas se establecieron incluso algunos retenes de fuerzas de seguridad para control de automotores y pasajeros.

Fuentes policiales determinaron que el 15 por ciento del país estaba inactivo al mediodía, pero el porcentaje era muy su-

perior —reconocían— en el cordón fabril del Gran Buenos Aires.

Por otra parte, frente a la sede diplomática argentina en México se realizó una concentración de exiliados de ese país conosureño, en apoyo a la jornada nacional de protesta convocada por la CGT.

Dicha jornada —afirmaron los convocantes— implica una nueva expresión de la resistencia obrera argentina contra la política global de la dictadura militar y, en especial, contra las medidas económicas antiobreras y que significan la destrucción del aparato productivo.

Los organismos convocantes condenaron cualquier negociación de la situación de los miles de presos y detenidos-desaparecidos, o el ocultamiento de los crímenes y latrocinios cometidos por los militares argentinos, reclamaron el derrocamiento de la dictadura y su reemplazo por un régimen democrático que respete los derechos humanos y, en especial, los de la clase obrera argentina y exigieron la inmediata liberación de todos los presos políticos y la aparición con vida de todos los detenidos-desaparecidos y su libertad.

Entre tanto, la Federación Económica de Buenos Aires, que agrupa al empresariado de la más importante provincia del país, inició esta noche un "eclipse de comercios" (apagones de vidrieras) de 3 noches de duración, a lo que sumará un paro general el 5 de agosto próximo, en reclamo de urgentes soluciones a la acucian- te crisis económico-financiera y social del país.

La medida, según la entidad gremial-empresarial, se cumplirá a pesar de la amenaza oficial de aplicar la legislación represiva en vigencia.

## SOLIDARIDAD

La Coordinadora Intersindical Latinoamericana en México (CISLAM), compuesta por la Central Única de Trabajadores de Chile, la Central Obrera Boliviana, el Bloque Sindical del Movimiento Peronista Montonero, la Secretaría Laboral del Comité de Solidaridad con el Pueblo Argentino, el Frente Democrático Revolucionario de El Salvador, el Comité Democrático Haitiano, la Comunidad Brasileña en México y el Centro de Estudios Colombianos, hizo público un comunicado en el que saluda a los trabajadores argentinos en esta jornada de lucha, que, dice, manifiesta una vez más la combatividad del pueblo trabajador argentino frente a la dictadura instalada en el poder hace 5 años.

Los trabajadores latinoamericanos, finaliza, manifiestan su solidaridad con las luchas por la liberación de los pueblos del continente, expresada en esta oportunidad en el paro general decretado por la Confederación General del Trabajo de Argentina.

Entre tanto, un vocero de la Cancillería argentina confirmó hoy aquí que el avión carguero de este país dado por desaparecido, "desvió su ruta por razones desconocidas, dirigiéndose hacia la frontera soviética en donde habría sido interceptado por aviones militares de ese país".